



ACTIVIDADES MENSUALES MAS DESTACADAS

Durante los días 24 y 25 de junio se ha celebrado en Zaragoza una reunión restringida de Agentes de Extensión Agrícola correspondientes a las Agencias Comarcales de Zuera, Calatayud, Alcañiz, Almacellas, Balaguer y Barbastro, habiendo desarrollado ordenadamente un programa sobre la labor de intercambio y coordinadora entre las referidas Agencias que se basó en los siguientes puntos: Emisiones radiofónicas. Mayor relación entre las Agencias, organización por zonas y coordinación de planes de trabajo. Juntas Locales. Cooperativas y planes de trabajo en las Agencias, en la localidad y en la zona; todo lo cual permitirá una mayor efectividad en la labor que ha de realizar cada Agencia.

La **AGENCIA COMARCAL DE TORDESILLAS** (Valladolid) ha realizado una campaña contra plagas mediante demostraciones de método y resultados, además de otros contactos y coloquios aislados. Como consecuencia de esta campaña se han tratado 200 árboles frutales contra el gusano de peras y manzanas, 14 hectáreas de garbanzos contra la rabia, remolachares contra el pulgón y algunas hectáreas de viñedo contra la altica y piral.

Por la **AGENCIA COMARCAL DE VIANA DEL BOLLO** (Orense) se han llevado a cabo varias demostraciones de resultados de empleo de herbicidas en cereales. La vacunación de 2.334 ovejas, en colaboración con el Veterinario titular. Se organizaron nueve reuniones con agricultores, especialmente dedicadas a los

establecimientos de praderas artificiales y prácticas de ensilaje de forrajes.

El pasado día 26 de junio visitaron la **AGENCIA COMARCAL DE MEDINA DEL CAMPO** (Valladolid) el Ilmo. Sr. Director del Servicio de Concentración Parcelaria, acompañado del señor Donald S. Hubell, Jefe de la División de Agricultura de la Misión Americana, y del señor Oteyza, Secretario Técnico del referido Servicio. El Ayudante de Extensión les informó detalladamente sobre la organización de la Agencia y actividades más importantes que actualmente se están realizando en la comarca.

Prosiguió la campaña sobre la alimentación de la ganadería mediante fórmulas estudiadas por esta Agencia Comarcal, habiendo sido atendidos durante el mes 1.979 animales, pertenecientes a 38 ganaderos, a quienes les fueron distribuidas las fórmulas de alimentación para las distintas especies ganaderas.

Continuó el control sobre el aumento de peso obtenido por el ganado porcino, resultado muy satisfactorio, por lo que los ganaderos de la zona acuden ya espontáneamente a la Agencia en demanda de fórmulas, cuyas peticiones son solicitadas incluso de fuera de la provincia.

Por la **AGENCIA COMARCAL DE VILLENA** (Alicante), y siguiendo las instrucciones recibidas de la Estación de Fitopatología de Burjasot, se han realizado cuatro demostraciones para combatir el mal blanco del manzano empleando caldo sulfocálcico y azufre coloidal en varios pueblos de la demarcación, comprobando los resultados satisfactorios en el control de dicha enfermedad, desconocida en esta zona, y se calcula que han sido tratados como consecuencia de estas demostraciones unos 6.000 manzanos.

Por ser muy intenso el ataque de «aglaope» en algunas plantaciones de almendros, la

Una de las reuniones organizada por la Agencia Comarcal de Viana del Bollo en un pueblo de la zona.



AGENCIA COMARCAL DE NIJAR (Almería) realizó una labor de divulgación entre los propietarios de fincas atacadas, orientándoles sobre la conveniencia de realizar un tratamiento conjunto contra dicha plaga, habiéndose iniciado demostraciones en las fincas principales.

Como consecuencia de las gestiones realizadas por la **AGENCIA COMARCAL DE PENARANDA DE BRACAMONTE** (Salamanca) se ha conseguido la introducción de sementales ovinos de características adecuadas a la comarca.

También se realizó una campaña para combatir el pulgón negro de las habas, que este año causa daños de consideración en la remolacha.

La **AGENCIA COMARCAL DE MONFORTE DE LEMOS** (Lugo) continuó la campaña del encalado de las tierras antes de la siembra de los prados, por lo que se espera sobrepasar los 60.000 kilogramos de borra de cal empleados en la campaña anterior.

Continuó el control de puesta de 38 patos alimentados con raciones estudiadas por esta Agencia y que se ha conseguido aumentar la puesta del 65 al 82 por 100.

Por la **AGENCIA COMARCAL DE TORO** (Zamora) se ha llevado a cabo una intensa campaña de demostraciones para combatir la rabia del garbanzo en diez localidades de este término, habiéndose distribuido entre los numerosos agricultores que han asistido a las mismas una Hoja Divulgadora sobre esta enfermedad, redactada por dicha Agencia Comarcial.

Por la **AGENCIA COMARCAL DE BETANZOS** (La Coruña) se realizó una campaña sobre Fruticultura, efectuando varias demostraciones en diversas localidades contra plagas y poda en verde. En otra localidad se ensayaron productos fitohormonales para prevenir la caída prematura de los frutos, observándose hasta el momento excelentes resultados.

Por la **AGENCIA COMARCAL DE HERRERA DE PISUERGA** (Palencia), y en co-

laboración con las Delegaciones Comarcales Sindicales de esta localidad y Alar del Rey, se organizó una excursión al pueblo de Soto de Cerrato, a la que asistieron 76 agricultores, en donde pudieron apreciar los trabajos realizados sobre el Servicio de Concentración Parcelaria y cambiar impresiones con los labradores de aquella localidad sobre los beneficios que reporta la concentración.

Es de destacar las demostraciones realizadas en meses anteriores por esta Agencia Comarcial sobre el cultivo del champiñón y el-



Alumnos de la Escuela de Negreira reciben instrucciones del Agente de Extensión sobre poda de chopos en el Coto Escolar y en presencia del maestro señor Garrido.

boración de estiércol artificial, habiendo dado los resultados apetecidos, ya que el primero se encuentra en condiciones para recolectarse y el segundo dispuesto para ser empleado en cualquier momento en perfectas condiciones.

La **AGENCIA COMARCAL DE CHIPIO-NA** (Cádiz) realizó, en colaboración con la entidad de Sevilla T. A. S. A., una demostración de maquinaria para combatir plagas, a la que han asistido numerosos agricultores. Por la Cooperativa de dicha localidad y otros agricultores continuó utilizándose nuestro aparato «Matador» y otro gestionado a tal fin, tipo «Relámpago», de la Metalúrgica Saguntina, para el espolvoreo de azufre.